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上棟式へ向けて 

 「3 年生が卒業するまでに上棟式を！」と 2 月 11 日（木・祝）を目標にし、こ

れまで取り組んできました。工程はギリギリの状態でしたが皆さんのご協力により、

なんとか間に合わせることができました。２月に入ってからは天気も良く、順調に作

業を進めることができました。今号は 3年生締めくくりの 3日間の作業内容が書か

れています。ご覧になってください。 

 

直前作業が急ピッチ！ 

【木材搬入・墨出し・足場組立】 

協力：喜田木材㈱         

2月 9日（火）、この日の昼過ぎに加工されたプレカット材が届きました。今回

の木材は喜田木材㈱のご厚意により、ほとんどの部分で県産ヒノキを用意してく

れ、現場はヒノキの香りで満ち溢れていました。夕方からは土台敷きのための墨出

しと、足場の設置を急ピッチで行いました。作業は順調に運び、明るいうちに明日

の準備が完了しました。 

 

 

 

 

 

 

生徒感想文（1年建築科） 

僕が初めて「あずまや建設プロジェクト」に関わったきっかけは、基礎の鉄筋を組む時に見学

に行ったことです。その日は天候が悪く、とても寒い日でしたが、そのような状況の中でも多く

の 3 年生が参加しており、鉄筋を組んでいるところを見て楽しそうに取り組む姿に尊敬の念を抱

きました。今回の作業は足場の組み立て作業でしたが、建設現場の大切な準備だということを知

ることができました。また、現場での作業が進んでいることを知ることができ、わくわくしてき

ました。私は将来、現場で働くことを考えているので、とてもいい経験になりました。これから

も参加したいと思います。                    1 年建築科 藤岡泰輝 

【土台敷き・建方工事】 

協力：㈱山倉建設、大工：鈴木さん、横田さん 

2月 10日（水）、生徒が集合するよりも早い時間から大工さんがスタンバイし

てくれていました。今回お世話になる 2 人の大工さんは共に建築科卒業の先輩方

で、丁寧に対応してくれました。 

 

 

 

 

 

 

建方工事の生徒の役目は荷物運びが中心でしたが、一緒に活動することにより勉

強になりました。平面作業が立体作業になる過程は感動があり、生徒も生き生きとし

た取り組みができました。2日間かかると思われましたが、順調に進行し ゆとりを

もって明日の上棟式を迎える段取りとなりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒感想文（3年建築科 課題研究 施工グループ） 

 あずまや建設プロジェクトの上棟式前日の準備では、土台・柱・筋交いなど、明日に向け

て部材を組み立てる作業をしました。ほとんどが大工さんの作業でしたが、それを見ながら

私たちは勉強をすることができました。また今日の最後の段階で、筋交いの取り付け作業を

行いましたが、ホールダウン金物の固定や梁・桁の組み立てなどを手伝うことができまし

た。どれも初めての作業で分らないことだらけでしたが、職人さんたちが優しく丁寧に教え

てくださり、とても貴重な体験となりました。組み上がった時に棟の部分まで上がりました

が、1 階の高さでも高く感じ、少し怖い気もしました。      3 年建築科 蓮井陽輝 
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【上棟式準備】 

 協力：㈱山倉建設 

  2月 11日（木・祝）、上棟式当日を迎えました。天気も良く、朝から気持ちよ

く準備が始まりました。紅白幕、隅餅、お供え物など現場が特別な場所に様変わり

し、生徒もテンションが上がってきました。なお、棟につける 3つの御幣は 3年

建築科課題研究、設計グループの手作りで見事な出来栄えでした。 

 

 

 

 

 

 

 

【上棟式・餅投げ】 

15 時 00 分、関係者を迎え、予定通り上棟式が始まりました。司会進行は 3 年

建築科の 4 人が務め、棟納めを丸尾多度津町長、祝詞奏上を鈴木棟梁にお願いしま

した。この日は青空が広がり、まさに晴れの舞台でした。 

 式が終了した後は、餅投げが行われました。近年見られなくなった餅投げを近隣の

皆さんにお知らせしたところ、大勢の人たちが集まってくれ、盛大に行われました。

餅、お菓子だけでなく多度津高校特製の缶詰も用意し、大変好評でした。さらに㈱山

倉建設の皆さんが臼と杵を持ち寄り、餅つきの振る舞いをしてくれ、いっそう会場が

盛り上がりました。みなさん本当にありがとうございました。 

（長いようで、あっという間の 1日でした。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒感想文（施工グループ） 

2 月 11 日に上棟式を行いました。私は上棟式をこれまでに経験したことがなく、何をやった

らいいのか不安ばかりでしたが、山倉社長や先生方の指導のもと、全員で協力して行うことが

できました。 

上棟式後の餅投げでは、子どもから大人までたくさんの人が集まり、そして楽しんでいる光

景を見て、ここまで頑張ってきて良かったと思いました。このように無事に上棟式が行えたの

は、多くの企業の方々や地域の人たちの支えがあったからだと思います。良い経験とともに感

謝の気持ちで一杯になりました。今年度は屋根工事が残っていますが、私たちは卒業を迎える

ために後輩へのバトンタッチとなります。完成を楽しみにしています。                                 

3年建築科 宮本 翔 

 

【上棟式の 1日】 
上棟式の 1日を写真でお伝えします。 

 

参加していただいた皆さん、ありがとうございました。 


